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Дорогие товарищи!
Поздравляю вас с праздником Великой Октябрьской социалистической революции. 

92 года назад, в октябре семнадцатого, в нашей стране свершилось эпохальное событие - власть в свои 
руки решительно взял трудовой народ. Этот день навсегда останется для нас праздником. 

Залпом Авроры, кумачом знамен, алым цветом гвоздик, яркими полотнищами транспарантов вошел он 
в наши сердца, которые переполнялись гордостью за свой народ, отстоявший завоевания Октября и с 
беспримерным героизмом и энтузиазмом построивший первое в мире социалистическое государство. 
Государство, которое явилось и является оплотом и примером для всего прогрессивного человечества.
Мы верны заветам отцов. 7 ноября над нашими колоннами реют красные знамена Победы. Под ними мы 
собираем всех, кому дороги идеалы социализма, и твердо верим в торжество этих идеалов. Вместе мы 
должны сделать все, чтобы на нашей прекрасной земле никогда не было обездоленных и нищих. Чтобы 

мерилом ценности человека вновь стал труд, честное и преданное служение Родине!
С праздником Великой Октябрьской социалистической революции, товарищи!

Геннадий Зюганов,
председатель ЦК КПРФ

Наш лозуНг:  
Выход из кризиса – 

социализм!

 слаВа Великому октябрю!

 Возродим соВетское 
НародоВластие!

ПраВительстВо миНистроВ-
каПиталистоВ – В отстаВку!

ФальсиФикаторам ВыбороВ  
место В тюрьме!

ФиНаНсоВую Поддержку 
государстВа – Не баНкам,  

а ПроизВодстВу!

НациоНализации ключеВых 
отраслей экоНомики – да!

После разрушения Совет-
ского Союза всем нам тща-
тельно «промывали мозги», 

утверждая о крахе проектов «Ленин», 
«Социализм». Прокатившееся год на-
зад по всем континентам разруши-
тельное финансовое цунами убеди-
тельно подтвердило оценки природы 
капитализма, сделанные основопо-
ложниками марксизма-ленинизма. 
Спекулятивный капитализм либе-
рального толка, который американцы 
всеми средствами навязывали миру и 
России, обанкротился. 

Вот конкретные свидетельства ка-
тастрофы, в которую вогнали Россию 
рыночные экстремисты. Спад валового 
внутреннего продукта (ВВП) по срав-
нению с прошлым годом достиг 11%. 
Безработица превысила 10%. Спад 
промышленного производства – 16%.  
Сравним: за четыре года Великой Оте-
чественной войны падение ВВП до 
нижней точки составляло 34 процента, 
а с 1913 по 1917 гг. – 30%. Сегодняш-
ние кризисные события вновь и вновь 
подтверждают: Ленин – прав!

И вот уже французский президент 
Саркози заявляет об аморальности 
капитализма, призывая все строить с 
нуля. Американский президент Оба-
ма бьёт тревогу по поводу грядущей 
катастрофы. В Ватикане призывают 

мир вернуться к идеям Карла Маркса. 
Папа Римский Бенедикт XVI в своей 
второй энциклике Spe salvi («Cпасены 
в надежде») вынужден отметить за-
слуги Маркса. Иерархи Русской 
православной церкви на встречах с 
Г.А.Зюгановым постоянно отмечают, 
что у православных одним из смерт-
ных грехов признается лишение рабо-
тодателем средств к существованию, 
заработка наемного работника. И 
только для правителей в России сим-
волом веры остается обанкротивший-
ся капитализм.

Мы должны отдавать себе отчет, 
что мир подходит к новой точке пере-
лома. И Россия в этой ситуации вновь 
- слабое звено. Ленин в 1917 вырвал 
это слабое звено из империалистиче-
ской цепи и спас страну от катастрофы, 
предложив новый цивилизационный 

проект. Перед такой же альтернативой 
строит наша страна и ныне. Либо окон-
чательная потеря государственности и 
полное растаскивание наших ресурсов, 
и умерщвление русских, как нации. Или 
новый разрыв капиталистической цепи 
и предложение глобального русского, 
социалистического проекта.

Два величайших кризиса капита-
лизма в двадцатом веке завершились 
мировыми войнами. Чем завершится 
нынешний, третий? Неужели войной? 
Нет, мы - коммунисты за другой сце-
нарий. За выход из нынешнего капита-
листического катаклизма через мир и 
на путях социализма.

КПРФ на Пленумах ЦК в марте и 
октябре 2009 года, на заседаниях Гос-
думы представила свою антикризис-
ную альтернативу. Среди ключевых 
предложений – национализация при-

родных богатств и базовых отраслей 
экономики, перекладывание тягот кри-
зиса на тех, кто его организовал – оли-
гархов и нуворишей. Многие меры, на 
которых настаивают коммунисты, уже 
реализуются в других странах. Даже 
во Франции, в Германии и США вводят 
госрегулирование экономики, нацио-
нализируют банки, снижают налоги на 
товаропроизводителей и малоимущих. 
В Японии каждому жителю дали по 200 
долларов, чтобы увеличить платеже-
способный спрос населения. В Китае 
разворачивают строительство 60-ти 
аэропортов и огромной сети сельских 
дорог. Во всех странах ограничивают 
аппетиты богатых, повышают им подо-
ходный налог, создают из их средств 
фонды помощи бедным.

А в России - всё наоборот. Как и в 
1917-м одуревшая и ожиревшая бур-
жуазия толкает страну к национальной 
катастрофе. Что ж, рецепт в такой си-
туации один. Как поется в известной 
песне: «И Ленин такой молодой, и но-
вый Октябрь впереди!»

Сергей Обухов,
депутат  

Государственной Думы 
Российской Федерации  

от Краснодарского края, 
секретарь ЦК КПРФ

и леНиН такой 
молодой, и НоВый 
октябрь ВПереди!

Над Нашими колоННами 
реют зНамеНа Победы!

7 ноября 2009 года Краснодар-
ское городское отделение Крас-
нодарского краевого отделения 
политической партии «Коммуни-
стическая партия Российской Фе-
дерации» проводит  демонстрацию 
и митинг жителей г. Краснодара.

Сбор участников демонстрации 
начнется в 11 часов на пересече-
нии улиц Красной и Длинной, воз-
ле входа муниципальный органный 
зал (ул.Красная, д.122). Начало 
движения колонны -  в 12 часов. 

Митинг состоится на улице Крас-
ной (между улицами Орджоникидзе 
и Мира). Начало  - в 12 часов 30 
минут.

Иван Чуев,
первый секретарь горкома 

КПРФ

«Выметем министров-капиталистов!». Протестное шествие кПрФ. краснодар, 2009 г.
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КаК И За ЧтО бОРютСя КОммунИСты КРаСнОДаРа

Наш лидер - Геннадий Андре-
евич Зюганов заявил при 
обсуждении  финансового 

плана на 2010 год в Думе:  «Это не 
бюджет, а коллективное заявление об 
отставке правительства. Нас все боль-
ше погружают в долговую яму и уже 
маячит дефолт».

Оценивая реальные результаты 
хозяйствования «Единой России», 
Г.А.Зюганов дал образные, но емкие 
оценки: «Завозим половину продо-
вольствия, семь из десяти таблеток 
– импортные, 80% товаров завозим 
из-за рубежа: трусы – китайские, цве-
ты – голландские, яблоки – турецкие».

С легкой руки Г.А.Зюганова прес-
са уже обозвала «медвежий» финан-
совый план на 2010-2012 гг., который 
навязывает «Единая Россия» стране 
– «бюджетом китайских трусов».

В итоге, за принятие в первом чте-
нии проекта бюджета проголосовала 
только фракция «Единая Россия», от-
дав 315 голосов. Три другие фракции 
- КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Рос-
сия» были против, а это - 131 голос. 
Против «бюджета китайских трусов» 

голосовали и депутаты-коммунисты 
от Краснодарского края: Сергей Пав-
лович Обухов и Константин Владими-
рович Ширшов. Воздержавшихся не 
было.

Чем обернутся для краснодарцев 
«новации» федеральной «Единой Рос-
сии», поддержанные на краевом и го-
родском уровнях. 

Уже сегодня ясно, что краевой и 
городской бюджеты трещат по швам. 
За девять месяцев бюджетные на-
значения, предусмотренные на 2009 

год, исполнены  в крае на 57,3%, а в 
городе – на 59%. Уже сегодня ясно, 
что все красивые обещания «Единой 
России» в крае и Краснодаре не бу-
дут выполнены, так как невозможно 
за три месяца обеспечить исполнение 
почти половины годовых бюджетных 
обязательств.

Только в Краснодаре 238 предпри-
ятий – банкротных и предбанкротных. 
Задолженность предприятий Крас-
нодара составляет немалую сумму –  
1 млрд. 600 тысяч рублей. На эту сум-
му можно содержать и обучать 100 000 
школьников в год, а эти средства нуж-
ны для решения социальных вопросов, 
благоустройства, строительства до-
рог. Сегодня в городе произошло су-
щественное «проседание» налогов на 
прибыль и на доходы физических лиц, 
акцизных сборов. И это немудрено, 
так как остановилось кредитование 
производства.

Лидеры краевой «Единой России» 
обещали, что обеспечат малые и сред-
ние предприятия Кубани в 2009 году 
720 млрд. рублей банковских кредитов 
на развитие производства. Сегодня 
выясняется, что на конец сентября на-
дежды на кредитование «усохли» до 
500 млрд., а в реальности выделено 
лишь 230 млрд. рублей. Но когда у вас 
не только не растёт кредитование эко-
номики, а сокращается в два-три раза, 
то говорить о том, что все хорошо - не-
возможно. В условиях отсутствия под-
держки реального сектора экономики 
власть может сколько угодно причи-
тать об обвале налоговых поступлений. 
Когда из сверхнапряженного краевого 
бюджета 2009 года вновь изымается 
2,5 млрд. рублей на поддержку банки-
ров из «Крайинвестбанка», то нечего 
жаловаться на нехватку средств на со-
циальные программы или поддержку 
своего производства. Опять на Кубань 
будут завозить только китайские трусы 
да турецкие овощи.

К сожалению, следующий год бу-
дет для краевого и городского бюдже-
тов еще тяжелее. «Единая Россия», 
вопреки возражениям депутатов-

коммунистов, проголосовала в Госду-
ме за сокращение на более чем 400 
млрд. рублей поддержки регионов. На-
пример, на сбалансированность бюд-
жетов субъектов Российской Федера-
ции выделяется всего 25 млрд. рублей, 
а правительство «Единой России» за-
бирает у них из финансирования соци-
альных расходов 70 млрд.

Краснодарский край, благодаря 
тому, что депутаты «Единой России» 
дружно нажали в Думе кнопки «за» ли-
шится следующей поддержки из феде-
рального бюджета: 659,7 млн. рублей 
на детскую оздоровительную кампа-
нию (за счет средств Фонда соцстра-
хования), 655,8 млн. рублей субсидий 
на социальную поддержку отдельных 
категорий граждан, 42,9 млн. рублей 
доплат на содержание ПТУ, 87,5 млн. 
рублей субсидий на оплату малоиму-
щим гражданам коммунальных услуг, 
66 млн. рублей  на компенсацию воз-
росшей стоимости услуг общественно-
го транспорта для отдельных катего-
рий граждан, 271,7 млн. рублей доплат 
за содержание детей в детсадах. Всего 
из федерального бюджета Краснодар-
ский край не получит в 2010 году 1,8 
млрд. рублей, которые ранее направ-
лялись из Москвы на социальную под-

держку населения.
При этом недостающие средства 

предлагается компенсировать за счет 
дополнительных местных налогов. 
Так, например, предполагается, что 
повышение транспортного налога в 

2010 году на владельцев автомобилей 
позволит компенсировать 340,5 млн. 
рублей федеральных изъятий. Верит-
ся в это с трудом, так как по итогам 
нынешнего года из 700 млн. рублей, 
запланированных в городском бюдже-
те в виде платежей по транспортному 
налогу, удалось собрать лишь 580 млн. 
Еще предполагается увеличить раз-
мер госпошлин, которые взимаются с 
граждан, обивающих пороги судов и  
других государственных учреждений. 
За счёт «вытряхивания» этих средств 
из карманов краснодарцев предпо-
лагается покрыть недостачу в нашем 
краевом бюджете в размере 317,5 
млн. рублей. 

Напомним, за эти дополнительные 
изъятия из кошельков краснодарцев в 
Государственной Думе проголосова-
ли все депутаты «Единой России» от 
Краснодарского края: Шлегель Роберт 
Александрович, Шишкарев Сергей Ни-
колаевич, Горбачев Владимир Лукич, 
Хор Глеб Яковлевич, Скоробогатько 
Александр Иванович, Кравченко Ва-
лерий Николаевич, Ткачев Алексей 
Николаевич, Озеров Сергей Павло-
вич, Толстопятов Василий Василье-
вич, Демченко Иван Иванович, Езубов 
Алексей Петрович.

Так что краснодарцы могут по-
благодарить вышеперечисленных 
депутатов-«медведей». И за бюджет 
«китайских трусов», который не гаран-
тирует ни работы, ни заработка. И за 
дополнительные изъятия из карманов 
налогоплательщиков, с помощью ко-
торых теперь будут компенсировать 
прекращение финансирования крае-
вых и городских социальных программ 
из федерального бюджета. И за неиз-
бежный рост квартплаты и тарифов на 
жилищно-коммунальные услуги. 

Иван Чуев,
профессор, 

первый секретарь 
Краснодарского горкома КПРФ 

e-mail: kr.kprf@yandex.ru

 БюДжет  
«китайских трусов» 

В проекте бюджета на 2010-2012 годы нет логи-
ки, страна погружается в долговую яму, и впере-
ди маячит новый дефолт. так коммунистическая 
партия российской Федерации оценила основной 
финансовый документ страны. 

Всего из федерального 
бюджета Краснодарский 
край не получит в 2010 
году 1,8 млрд. рублей, 
которые ранее направ-
лялись из москвы на 
социальную поддержку 
населения.

Г.а. Зюганов: «Это не 
бюджет, а коллективное 
заявление об отставке 
правительства. нас все 
больше погружают в 
долговую яму и уже мая-
чит дефолт».

Провокация
Фильм российско-канадского 

производства с эпизодами о 
кавказской войне XIX века, 
который сейчас снимают на 
юге россии, грозит обернуть-
ся «реальной кровью». С таким 
предупреждением выступил на 
заседании Госдумы депутат от 
кПрФ Сергей обухов. 

«Депутаты Законодательного со-
брания Краснодарского края и Го-
сударственного Совета-Хасэ Респу-
блики Адыгея бьют тревогу в связи 
с готовящейся провокацией против 
межнационального мира и согласия 
на Юге России, - говорится в тексте 
парламентского поручения прави-
тельству, которое предложил утвер-
дить Государственной Думе депутат-
коммунист С.П.Обухов. - Речь идёт о 
попытке зарубежной кинокомпании 
«Экшн Арт» снять в Краснодарском 
крае телевизионный фильм о неких 
событиях Кавказской войны 1817-
1864 годов, реализация оглашенного 
сценария и идея которого неминуемо 
приведут к разжиганию межэтниче-
ской розни и подрыву стабильности 
на Северном Кавказе. 

Проблема не только в искаже-
нии исторической правды. Подобных 
эпизодов, заявленных в сценарии, в 
таком масштабе на западном участ-
ке Кавказской войны не было. Доста-
точно проштудировать многотомное 
произведение В.А.Потто «Кавказская 
война». Но даже сам факт вовлече-
ния огромных масс граждан для съё-
мок сцен кровавых расправ с участи-
ем многотысячных отрядов, будь то 
адыги или казаки – серьёзный фактор 
дестабилизации. 

Прошу поручить Комитетам по 
культуре, а также информационной 
политике, информационным техноло-
гиям и связи запросить в Министер-
ствах культуры и связи, массовых 
коммуникаций РФ информацию о 
предпринимаемых мерах по недопу-
щению нарушений законодательства 
в сферах их компетенции в связи с 
указанными действиями зарубежной 
кинокомпании».

Депутаты Законодательного со-
брания Краснодарского края активно 
выступили против подготовки антии-
сторической кинофальшивки.

«Так оценивать нашу историю - 
неприемлемо. Это фальсификация 
нашего героического и трагического 
прошлого, путь разрушения мира и 
добрососедства», - приводит «Юга.
ру» слова зампредседателя ЗСК Вик-
тора Чернявского. 

Решение краевого парламента 
поддержал также присутствовавший 
на сессии Краснодарского ЗСК ады-
гейский депутат Мугдин Чермит. 

«По нашему твердому убеждению, 
в попытках разжечь в наших душах 
то, что происходило более 150 лет на-
зад, следует винить силы из-за рубе-
жа. Им это, безусловно, выгодно. Мы 
же этого не хотим», - отметил он. 

Как сообщают информагентства, 
в основе сюжета фильма, который 
создается российско-канадской ком-
панией «Экшн Арт» и анапской кино-
студией «Юнона Экшн», - любовная 
история между девушкой Марьяной 
и казачьим атаманом. Кульминаци-
ей фильма по сценарию должна стать 
кровавая расправа многотысячного 
отряда адыгов над несколькими де-
сятками казаков - защитников Геор-
гиевского поста и над героиней. 

Перепуганное руководство кино-
компании «Экшн Арт» распростра-
нило пресс-релиз, в котором утверж-
дается, что в руки депутатов попала 
одна из первоначальных версий сце-
нария. В последнем варианте упор 
сделан на приключениях и романти-
ческих чувствах главных героев, а 
сцены исторического содержания из 
сюжета удалены.

Виктор Власов,
секретарь Краснодарского 

горкома КПРФ

В редакцию телепрограммы 
«Советская кубань» поступа-

ют обращения жителей краснодара, 
в домах которых установлены элек-
троплиты. Причина этих обращений 
- сверхвысокие тарифы на электроэ-
нергию. редакция обобщила почту и 
обратилась к депутату Госдумы рФ 
от краснодарского края С.П.обухову 
(фракция кПрФ), который активно 
занимается проблемой тарифного 
беспредела в краснодарском крае. 
депутат-коммунист направил в про-
куратуру краснодарского края эти 
коллективные обращения граждан, 
в которых содержались требования 
произвести перерасчёт за потре-
блённую в 2006 году электроэнергию.

По итогам рассмотрения депутат-
ских запросов прокуратура Красно-
дарского края направила в Ленинский 
районный суд Краснодара иски к двум 
кубанским энергосбытовым компани-
ям, которые, по ее мнению, должны 
«произвести перерасчет денежных 
средств, начисленных абонентам за 
потребленную в 2006 году электро-
энергию». Такое сообщение на днях 
распространила пресс-служба крае-
вой прокуратуры. 

Ответчиками по этому делу высту-
пают ОАО «Кубанская энергосбыто-
вая компания» и ОАО «Независимая 
энергосбытовая компания». 

В письме на имя депутата Госдумы 
от КПРФ С.П.Обухова и.о. прокурора 

Краснодарского края  И.А.Бабаев сооб-
щил: «Прокуратурой края направлены 
исковые заявления в суд об обязании 
вышеуказанных энергоснабжающих 
организаций произвести перерасчет 
денежных средств, начисленных физи-
ческим лицам – абонентам, проживаю-
щим в сельских населенных пунктах, а 
также в городских населенных пунктах 
в домах, оборудованных в установлен-
ном порядке стационарными электро-
плитами и электроотопительными уста-
новками, за потреблённую в 2006 году 
электроэнергию».

По мнению прокуратуры, Регио-
нальная энергетическая комиссия 
- департамент цен и тарифов края 
«неправильно применил понижающие 
коэффициенты при расчете на элек-
троэнергию» абонентам ОАО «Ку-
банская энергосбытовая компания» и 
ОАО «Независимая энергосбытовая 
компания» в 2006 году, что «повлекло 
за собой получение этими компания-
ми необоснованной прибыли». 

Согласно материалу прокуратуры, 
для селян, а также для жителей город-
ских населенных пунктов, проживаю-
щих в домах, оборудованных электро-
плитами и электроотопительными 
установками, «к тарифам на электро-
энергию применяется понижающий 
коэффициент 0,7», то есть предостав-
ляется скидка 30%. 

«На 2006 год данный понижаю-
щий коэффициент РЭК применила не 

к фактически установленному тари-
фу в размере 160 копеек за 1 кВт/ч, 
а к максимальному уровню тарифа, 
утвержденного приказом ФСТ России 
в размере 169 копеек за 1 кВт/ч», - го-
ворится в документе. 

Представитель краевой прокурату-
ры информировал СМИ: так как взима-
ние денежных средств осуществляли 
«Кубанская энергосбытовая компа-
ния» и «Независимая энергосбытовая 
компания», то и иски о перерасчете 
прокуратура предъявила к ним. 

Если прокуратура выиграет суд, 
граждане смогут самостоятельно об-
ратиться к компаниям, чтобы каждому 
индивидуально сделали перерасчет за 
потребленную в 2006 году электроэ-
нергию.

В целом, по оценке экспертной 
группы горкома КПРФ по анализу си-
туации в ЖКХ города, краснодарцы 
излишне заплатили коммунальщикам 
более 100 млн. руб. Мы требовали и 
будем настаивать на полной компен-
сации этой переплаты. И призываем 
жителей города поддержать эти требо-
вания горкома КПРФ к властям.

Вячеслав Потапов,
главный редактор тП 
«Советская Кубань»

Власть, Верни 100 миллионоВ!

Приемные депутата  
Государственной думы российской Федерации 

обухова Сергея Павловича 
(фракция кПрФ) 

103265, г. Москва, ул. Охотный ряд, д.1.
350020, г. Краснодар,  ул. Красная, д. 176, к. 915 

(напротив Дома Союзов).

  краснодарский горком кПрФ 
350020, г. Краснодар,  ул. Красная, д. 176, к. 915. 

Тел./факс: 259-34-15
www.krd-kprf.ru
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Политический итог прошедшей 
кампании очевиден для всех 

честных людей. Позиции кПрФ 
значительно окрепли: за канди-
датов партии голосовал каждый 
четвертый-пятый избиратель, а в 
городах – каждый третий. В целом 
ряде муниципальных образований 
Сахалинской, Тверской, Новосибир-
ской, Брянской, Московской и других 
областей за списки КПРФ проголосо-
вало большинство избирателей, «Еди-
ная Россия» потерпела поражение. 
Избиратели там, где удалось донести 
до широких слоев населения антикри-
зисные предложения КПРФ, активно 
поддержал 15 программных действий 
коммунистов 

В условиях падения поддержки 
партии власти, укрепления позиций 
КПРФ «Единая Россия» в ходе про-
шедших в стране 11 октября 2009 года 
выборов пустилась во все тяжкие на-
рушения закона, превращая, в оче-
редной раз, народное волеизъявление 
в фарс и политическую коррупцию. 

Бесцеремонное использование  
административного ресурса становит-
ся очевидным для населения страны. 
Определенные Конституцией, как сво-
бодное волеизъявление граждан, вы-
боры всё больше дискредитируются 
нынешней властью. Только поэтому 
из года в год все меньшее число изби-
рателей в знак протеста не участвуют 
в голосовании. каждые восемь из 
десяти граждан ногами голосуют 
против политики «единой россии» 
и организованной этой партией си-
стемы фальсификации народного 
волеизъявления. Только коммунисты 
являются единственной силой в стра-
не, которая противостоит произволу в 
избирательной системе страны, защи-
щая права граждан, требуя расследо-
вания и наказания виновных в массо-
вых нарушениях.  

События 2 октября в марий 
Эл, когда коммунисты дали реши-
тельный отпор административ-
ному произволу, стали знаковым 
событием прошедшей общена-
циональной выборной кампании. 
Республиканские власти во главе с 
президентом-единороссом Маркело-
вым Л.И. при участии администрации 
города Йошкар-Олы и с привлечени-
ем полутора тысяч милиционеров, с 
использованием ОМОНа, водометов 
и других спецсредств предприняли 
активные действия с целью запретить 
проведение отчёта фракции КПРФ в 
республике, организуемого согласно 
плану работы Государственной Думы 
Российской Федерации, а также по-
мешать встрече депутатов фракции 
КПРФ во главе с Г.А.Зюгановым с 
избирателями. Но у нарушителей 
прав граждан ничего не получилось. 
Г.А.Зюганов, как и обещал, под крас-
ным знаменем прошел по улицам 
столицы республики во главе пятиты-
сячной колонны избирателей, провел 
на площадях отчет фракции КПРФ и 
показал зарвавшейся «медвежьей» 
власти силу народной поддержки 
КПРФ.

Коммунисты активно противо-
действовали выборному беспределу 
«Единой России» и в день голосова-
ния. Возмущение граждан беспардон-
ными и циничными фальсификациями 
привело к усилению политической и 
социальной напряженности в обще-
стве и вылилось в думский кризис, 
разразившийся 14 октября.

Депутаты фракции КПРФ покинули 
в знак протеста зал заседаний, возму-
щенные попранием со стороны «Еди-
ной России» конституционных прав 
граждан, фальсификацией народного 
волеизъявления, отказом в парламен-
те выслушать точку зрения оппози-
ции, отражающей мнение миллионов 
избирателей. Зал думских заседаний 
покинули депутаты фракций ЛДПР и 
«Справедливой России», а «едино-
россы» оказались в полной изоляции.

 мы, участники пленума, поддер-
живаем действия фракции кПрФ 
Государственной думы рФ, а также 
сформулированные Председателем 
Цк кПрФ Г.а. зюгановым требова-
ния к власти. Считаем необходимым 
наказание  тех, кто преднамеренно 
создает условия, разрушающие пар-
ламентаризм в россии. 

У краснодарских избирателей также 
много претензий к последней избира-
тельной кампании в крае. На порядок 
выросло применение административ-
ного ресурса и фальсификации итогов 
выборов, увеличились махинации с от-
крепительными удостоверениями, уча-
стились нарушения прав наблюдателей.

однако, несмотря на сильнейшее 
давление административной ма-
шины, шантаж и угрозы, в красно-
дарском крае депутатами стали 189 
представителей кПрФ. Наибольший 
успех сопутствовал коммунистам в Ей-
ске, Тимашевске и Крымске – по 6 де-
путатских мандатов в городских Сове-
тах, в станице Староминской – 7 мест 
в Совете поселения, в станице Пласту-
новской Динского района и в поселке 
Гирей Гулькевичского района – по 5. 
Особого внимания заслуживают итоги 
выборов в селе Вольном Успенского 
района. Здесь коммунисты получили 8 
из 20 мандатов местного Совета, и вдо-
бавок кандидат от КПРФ выиграл выбо-
ры главы поселения. Однако, такой рас-
клад не понравился партии власти, и в 
избирательной комиссии появились не-
сколько по сути анонимных заявлений, 
в которых речь шла о том, что будто бы 
избирателей подкупили продуктовыми 
пакетами, а в них находились листовки 
победившего кандидата. Нисколько не 
усомнившись, комиссия приняла ре-
шение об отмене результатов выборов 
главы. Это явное превышение полно-
мочий. Также недействительными, по 
решению территориальных комиссий, 
признаны выборы в Дербентском по-
селении Тимашевского района и в 
станице Новоивановской Новопокров-
ского района. В этих случаях, как и в 
Вольном, побеждали не те кандида-
ты, кого хотела вышестоящая власть.  

Заявление Пленума 
КраснодарсКого городсКого 

отделения КПрФ
В единый день голосова-

ния, 11 октября 2009 года, 
на территории российской 
Федерации проводились 
очередные региональные и 
местные выборы. В них при-
няли участие все политиче-
ские партии страны, на из-
бирательные участки пришли 
граждане в 75 субъектах 
российской Федерации. мас-
штабная избирательная кам-
пания проходила и на терри-
тории краснодарского края, 
где избирали 307 глав и более 
6 тысяч депутатов городских 
и сельских поселений. кроме 
того, были выбраны депута-
ты зСкк по двум округам и 
главы 7 районов.

Вспоминается такой курьез-
ный случай. В конце 80-ых в 
крае работал первым секре-

тарем крайкома КПСС Иван Кузьмич 
Полозков, позже стоявший у истоков 
создания КПРФ. Я в то время, после 
работы в городе Ейске,  только вхо-
дил в курс дел заведующего отделом 
крайкома партии по строительству. 
Первым секретарем Краснодарско-
го горкома тогда был назначен ныне 
покойный Валерий Григорьевич Чи-
някин, замечательный человек, с 
большим чувством юмора, опытный 
строитель. Ему, как и полагается, 
дали небольшой срок на «вхождение в 
должность» и затем пригласили к По-
лозкову, чтобы обсудить перспектив-
ные вопросы. 

Первым вопросом Иван Кузьмич 
поставил проблему застройки  цен-
тральной  части Краснодара, приле-
гающей к улице Красной и Кубани, то 
есть - исторической части города. А 
следует отметить, что Краснодар был 
в числе 16 городов наиболее постра-
давших  от бомбежек в годы войны. 
Но так уж получилось, что восстанав-
ливался город за счет собственных 
средств и зачастую с использованием 
подручных материалов. Поэтому мы и 
сегодня  в центре города, рядом с на-
стоящими памятниками архитектуры, 
видим небольшие хатки, обложенные 
кирпичом и не имеющие исторической 
ценности.

Так вот, на вопрос о том, с чего 
начнем  застройку  города  Краснода-
ра, Валерий Григорьевич,  с присущим 
ему юмором,  ответил: «Поставим   на 
Красной несколько катерпиллеров 
(мощных бульдозеров) и снесем все 
построенное в Кубань». Конечно, во-
прос не был тогда решен таким ре-
шительным действием, поскольку не-
обходимо было сохранить  памятники 
архитектуры, да и средства на такой 
снос требовались немалые. Но и сей-
час такая точка зрения имеет место в 
радикальных проектах.

Когда я был избран главой админи-
страции города Краснодара, то также 
столкнулся с подобными проблемами. 
Дело в том, что перед этим генераль-
ный план был пересмотрен в очеред-
ной раз при участии В.И. Воротникова, 
который вскоре, в 1983 году, был на-
значен Председателем Совета Мини-
стров РСФСР. Прошло 17 лет. И вновь 
назрела проблема разработки новой 
концепции генплана.

Вместе с главным архитектором 
города Щербининым Юрием Дмитрие-
вичем мне тогда пришлось вникнуть и 
в историю, и в тактику его  разработки. 

Главным  вопросом  стояла  за-
стройка берега Кубани. Город Крас-
нодар,  имея 20 км. береговой полосы, 
не был обращен к реке. На берегу на-

ходились мелкие предприятия, различ-
ные конторы и многочисленные свал-
ки мусора. Обследовав запущенные  
до предела берега Затона и  Кубани, 
а также парк 30-летия Победы,  я с 
удивлением для себя обнаружил сле-
ды  огромной  работы по «развороту» 
лица города к Кубани, проведенной 
еще в 70-ые годы руководителями го-
рода и края. Позже эта работа была 
забыта и брошена на самотек.

Второй важный вопрос, который 
надо было решить, - поиск территории 
для развития   Краснодара. Дело в 
том, что Краснодар зажат с  юга  Ку-
банью, с северо-запада - военным, а 
с запада - гражданским аэродромами. 

Работая заместителем председате-
ля Крайисполкома, я в 1989 году стол-
кнулся  с трудно  решаемыми пробле-
мами переноса военного аэродрома.    
Несмотря на огромную в то время 
пробивную силу И.К.Полозкова и Н.И.  
Кондратенко, перенос этого объек-
та в Калининский район так и не был 
решен из-за огромных  капитальных 
вложений, требующихся на строитель-
ство нового аэродрома. Практически 

не решалась проблема выделения 
территории для развития города на 
адыгейском берегу Кубани, хотя такой 
вариант генплана в прошлом также 
имел место.

Поэтому, мы  начали искать и наш-
ли территорию для застройки непо-
средственно в городе, не затрагивая 
интересов ни военного ведомства, ни 
сопредельной республики.  Именно 
этот подход обеспечил более эффек-
тивную, чем ранее, реализацию ген-
плана. 

Была предусмотрена застройка 80 
га Почтового жилого района микро-
района  Гидростроителей, 370 га - по 
ул. Восточно-Кругликовской, 85 га - на 
территории Института садоводства 
и виноградарства, 60 га - в районе 
улицы Яна Полуяна и 18 га - в 3-ем 

жилом массиве Юбилейного микро-
района.  Всего 613 га, а это около 50 
тысяч квартир, в которые можно было 
вселить  около 180 тысяч жителей. 
И это не считая выборочной  уплот-
нительной застройки центра города.  
Генеральный план на период до 2020 
года был утвержден. Началась работа 
архитекторов по этим основным на-
правлениям. 

Например, тезис «обратить лицо 
города к реке» с формированием  его 
полноценной панорамы  представ-
лен  разработками и последующей 
застройкой 3-го и 4-го микрорайонов 
Почтового жилого  района, 3-его жи-
лого массива Юбилейного микрорайо-
на, проектированием и  застройкой 
берега реки Кубань от Тургеневского 
моста до Юбилейного микрорайона, 
которая и сейчас еще только начинает 
застраиваться. Была поставлена сра-
зу в плоскость практической реали-
зации застройка Кубанской набереж-
ной, улиц соединяющих набережную с 
центром города: Буденного, Северной, 
Тургенева.  

Был разработан и реализован в те-
чение 2-ух лет план   благоустройства  
и строительства набережной  Кубани,  
берега Затона, Моста поцелуев, ули-
цы Постовой со строительством еще 
одного пешеходного моста. В течение 
двух лет был построен дворец спорта  
«Олимп»,  Выделено место и начаты 
работы по благоустройству молодеж-
ной площади перед «Поцелуевым мо-
стом», где должны были проводиться 

все значимые и крупные молодежные 
мероприятия, а  набережная должна 
была «дойти» вдоль Затона от моста 
- к «Олимпу». К сожалению, город-
ские власти так и не сумели, а может 
быть, просто  не захотели довести эту 
работу до логического завершения. 
Сейчас место, раннее выделенное под 
площадь сокращается, застраивается 
жилыми домами и закрывается вид на 
реку Кубань. 

николай Приз,
  председатель 

Координационного совета 
городского отделения  

«Отечество» ( Кондратенко), 
почетный строитель РФ,                                                   

член Краснодарского  
горкома КПРФ

                                                              
(Окончание в следующем номере)

1 октября 2009 года на общественные слушания был вы-
несен генплан развития мо г. краснодар, на разработку ко-
торого затрачено 60 млн. рублей бюджетных средств. Сейчас 
идет его активное обсуждение. и это естественно, ведь   ге-
неральный план  города - это своеобразный, сжатый до ги-
потезы, документ, программирующий во времени  на 20-30 
лет развитие города как субъекта.  если окунуться в историю 
этого вопроса, то подходы  к его разработке были самые раз-
личные - от радикальных до косметических. 

60 млн. рублей – за     
               формальность,
                             или
                КаК создается     
                   генплан           
                             Краснодара

(Окончание на 4-й стр.)

Иван Чуев, первый секретарь 
Краснодарского горкома КПРФ
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ДумСКИй КРИЗИС И ПОЗИЦИя КРаСнОДаРСКИх КОммунИСтОВ

В условиях социально-
экономического кризиса 
первостепенное значе-

ние имеет открытый и честный ди-
алог всех политических сил по ан-
тикризисной повестке дня. КПРФ 
предложила гражданам России 
свою программу вывода страны 
из кризиса, которая получила ши-
рокое одобрение, в том числе и 
на прошедших региональных вы-
борах. В городах 
за списки КПРФ 
голосовал каждый 
третий избиратель, 
в целом – каждый 
четвертый-пятый.

Однако вместо 
предвыборного ди-
алога, избиратели 
получили «дискус-
сию» с ОМОНом и 
административной 
дубинкой. Вместо 
честной конкурен-
ции политических 
сил – тотальное до-
минирование «медведей» в СМИ. 
Вместо справедливых выборов – 
фальсификации и насильственное 
удаление с участков при подсчете 
голосов наблюдателей от КПРФ 
и других партий, фиксировавших 
массовые нарушения.

Данные действия стали ярким 
свидетельством нежелания «Еди-
ной России» не только слышать 
волеизъявление народа, но и го-
лос его парламентских предста-
вителей. «Единая Россия» просто 
надругалась над публичными обе-
щаниями и гарантиями президен-
та Д.А.Медведева о диалоге в об-
ществе и честном состязательном 
политическом процессе.

Депутаты-коммунисты настаи-
вали на встрече с президентом 

Д.А.Медведевым, как гарантом 
Конституции и законных прав 
граждан. Г.А.Зюгановым было 
выдвинуто десять требований к 
«медвежьей» власти.

Как свидетельствуют итоги 
встречи руководства КПРФ во 
главе с Г.А.Зюгановым и других 
думских партий с президентом 
Д.А.Медведевым значитель-
ная часть вопросов, поставлен-

ных депутатами-
коммунистами в 
ходе думского кри-
зиса 14-21 октября, 
услышана, обсуж-
дена и  находится в 
стадии рассмотре-
ния и проработки.

Прежде всего, 
было принято пред-
ложение о создании 
при президенте спе-
циальной комиссии 
с участием пред-
ставителей полити-
ческих партий для 
анализа проблем 
на основе реаль-
ной практики про-
ведения выборов. 

Президент согласился, что нужно 
бороться со злоупотреблениями и 
нарушениями. И поддержал идею 
о том, что нужно решить проблему 
открытости и доступности инфор-
мации о том, кто в действительно-
сти проголосовал. 

Президент признал «нестериль-
ность» выборов 11 октября. Ясно, 
что за этой эластичной формули-
ровкой скрывается определенное 
осуждение беспардонности «Еди-
ной России», прибегшей к массо-
вой фальсификации народного во-
леизъявления.

Глава государства, по сути, 
признал, что одной из причин для 
выхода трёх фракций из зала за-
седаний 14 октября было «заты-

кание рта» оппозиции со стороны 
«Единой России».  Он обратил 
внимание на то, что руководство 
Госдумы, т.е. «Единая Россия»  
может даже поступиться нормами 
регламента, но «не затыкать рот» 
оппозиции. В связи с этим, было 
указано на необходимость поме-
нять регламент Госдумы. 

Отметим, что первый замести-
тель председателя Госдумы от 
«Единой России» О.В.Морозов, 
который 14 октября запретил 
депутатам фракции КПРФ вы-
сказать требования своих из-
бирателей, явился на заседание 
Президиума ЦК КПРФ и принес 
публичные извинения. При этом, 
оппозиция добилась предостав-

ления в начале 
каждого парла-
ментского засе-
дания права вы-
ступать лидерам 
фракций с изло-
жением позиций 
и мнений избира-
телей по острым 
вопросам жизни 
страны.

Д.А.Медведев 
на встрече с 
Г.А.Зюгановым и 
другими лидера-
ми парламентских 
партий согласился 
с предложением 
КПРФ по созыву 
Государственного 

Совета на тему развития поли-
тической системы. Определено, 
что основными докладчиками на 
Госсовете будут не губернаторы, 
не министры, а представители 
партий. 

Президент одобрил идею зако-
на о гарантиях оппозиционной де-
ятельности, но при этом объявил, 
что хочет сам внести такой проект 
закона после консультации со все-
ми партиями. Он также проявил 
большой интерес к подготовлен-
ной КПРФ справке и предложе-
ниям по необходимости снижения 
уровня коррупции на выборах. 
Приняты материалы о 120 наибо-
лее вопиющих фактах беззаконий, 
зафиксированных на прошедших 
11 октября выборах.

Была обсуждена и воспринята 
главой государства идея законо-
проекта о переходе на пропорцио-
нальную систему выборов по всей 
стране. Ответ на это предложение 
должен прозвучать в ближайшее 
время при оглашении Послания 
Федеральному собранию.

Как видно, решительные дей-
ствия фракции КПРФ по отстаи-
ванию интересов избирателей, их 
права на честные и справедливые 
выборы дали определенные ре-
зультаты.

Сергей Лузинов,
помощник депутата Госдумы,

второй секретарь 
Краснодарского горкома КПРФ

14 октября депутаты фракции кПрФ покинули зал засе-
даний Государственной думы, возмущенные попранием со 
стороны «единой россии» конституционных прав граждан, 
массовой фальсификацией народного волеизъявления на 
прошедших региональных выборах, отказом в парламенте 
выслушать точку зрения кПрФ, других партий, отражающих 
мнение миллионов избирателей. В бойкоте заседаний уча-
ствовали также депутаты-коммунисты от краснодарского 
края С.П.обухов и к.В.ширшов.

Отстаивая  
права избирателей

В Новоивановской, например, в знак 
протеста против произвола «Единой 
России», 9 из 10 только что избранных 
депутатов сельсовета написали заявле-
ния об отказе от своих полномочий.

 Мы, избиратели г. Краснодара, 
выражаем серьёзное беспокойство 
за настоящее и будущее российской 
демократии и парламентаризма, за 
развитие многопартийности в полити-
ческой жизни страны, создание усло-
вий деятельности оппозиционных пар-
тий и их депутатов, представленных в 
Федеральном Собрании Российской 
Федерации, законодательных (пред-
ставительных) собраниях субъектов 
Российской Федерации и органах 
местного самоуправления.

Мы отмечаем, что, в нарушение 
Конституции РФ, некоторые долж-
ностные лица исполнительных орга-

нов федеральной власти и субъектов 
РФ допускают вмешательство в рабо-
ту оппозиционных фракций и их депу-
татов в Федеральном Собрании РФ и 
законодательных (представительных) 
органах субъектов РФ и местного са-
моуправления. 

Мы обращаемся к Президен-
ту РФ с предложением обеспечить 
неукоснительное соблюдение закон-
ности по отношению к деятельности 
фракций и депутатов оппозиционных 
партий, представленных в органах 
государственной власти и местного са-
моуправления, способствующих диа-
логу населения и власти, как важней-
шего условия скорейшего преодоления 
кризиса. Мы призываем все оппозици-
онные политические партии выступить 
за принятие Федерального закона «Об 
оппозиционной деятельности в РФ», 

как регулятора правовых отноше-
ний разных ветвей власти и развития 
многопартийности и парламентаризма 
в рамках Конституции РФ. Мы призы-
ваем к расследованию фальсификаций 
на выборах. Настаиваем на внесении 
поправок в законодательство, вво-
дящих выборы только по партийным 
спискам - это отрежет возможность 
криминалу проникать в законодатель-
ные органы власти и обеспечит в це-
лом стабильность страны. Необходимо 
принять запрет на использование «па-
ровозов» (известных людей во главе 
списка, не собирающихся становить-
ся депутатами), а также реализовать  
инициативы по обеспечению равного 
доступа партий не только к федераль-
ным, но и к региональным СМИ.

Считаем, что есть два способа ре-
шения проблем: диалог, честные вы-

боры или массовые протестные дей-
ствия. Мы будем использовать и тот, 
и другой путь, будем отстаивать права 
граждан, вынуждая власть строго сле-
довать букве закона. Поэтому, наша 
партия подготовила целую программу 
выхода из политического тупика, ко-
торая в ближайшее время будет об-
суждаться вместе с Президентом Д.А. 
Медведевым. 

мы требуем от руководства ре-
гиональной и городской власти, из-
бирательных комиссий, региональ-
ного отделения партии «единая 
россия», чтобы в период выборной 
кампании в органы местного само-
управления на территории города 
краснодара в 2010 году в полной 
мере соблюдалось законодатель-
ство о выборах, чтобы на деле были 
обеспечены равные возможности 
для всех участвующих в этих выбо-
рах партий и кандидатов. 

Мы намерены строго контролиро-
вать соблюдение закона как накануне 
выборов, так и в день голосования, и 
ни одно нарушение не оставим без 

внимания. требуем внести измене-
ния в законодательные и иные акты 
и утвердить положение о том, что 
выборы депутатов представитель-
ного органа муниципального обра-
зования, избираемых пропорцио-
нально числу голосов, поданных за 
муниципальные списки кандидатов, 
выдвинутых избирательными объе-
динениями, должны проводиться по 
муниципальному избирательному 
округу. Единый, а также муниципаль-
ный избирательный округ включает в 
себя всю территорию муниципального 
образования город Краснодар.

мы обращаемся ко всем поли-
тическим партиям, общественным 
организациям с призывом поддер-
жать наши требования и предложе-
ния, объединить усилия по совмест-
ной борьбе за честные выборы и 
достоинство всех граждан россии!

IV Пленум Краснодарского 
городского Комитета КПРФ
участники общегородского 

собрания избирателей.

Заявление Пленума КраснодарсКого  
городсКого отделения КПрФ

Окончание.  
Начало  
на 3-й стр.

депутаты фракции кПрФ в знак проте-
ста против выборного произвола покинули 
думский зал заседаний

Несмотря на запреты и омоновские дубинки, Г.а.зюганов прошёл под красным знаменем 
по улицам Йошкар-олы на встречу с избирателями

лидер кПрФ Г.а.зюганов прорывается сквозь цепи 
омоНа на площадь для проведения отчета фракции ком-
мунистов перед жителями  республики марий Эл


